

BIBLIOGRAFIA

AGUSTIN BASAVE FERNANDEZ DEL VALLE, *Vocación y Estilo de México. Fundamentos de la Mexicanidad*, Ed. Limusa, México, 1989, 1.050 pp.

Desde su concepción filosófica, desde su visión de la filosofía —amor a la sabiduría— como “propedéutica de salvación”, Agustín Basave Fernández del Valle —autor prolífico, rector emérito de la Universidad Regiomontana, Presidente emérito del Centro de Estudios Humanísticos de la Universidad Autónoma de Nuevo León, y miembro fundador de la Sociedad Mexicana de Filosofía— se propone a través de esta densa obra, forjar una “filosofía con estilo nacional”, en su caso, “una filosofía universalmente válida construida por nacionales con el inconfundible sello o estilo *mexicano*” (p. 41). Y esto, en cuanto Basave Fernández del Valle considera que “un filósofo mexicano (en su caso) concreto puede elaborar una verdad universal en una circunstancia concretamente mexicana y sobre otros hombres igualmente mexicanos” (p. 39).

En efecto, frente a la cuestión de la posibilidad y sentido de una filosofía hispanoamericana, este autor asume una actitud dialogal, que busca establecer un equilibrio respecto de las visiones —regionalista y universalista— extremas defendidas en dicha cuestión.

La temática de la mexicanidad aparece en Basave desarrollada como un estilo colectivo de vida, “como una versión de lo humano”, como “un modo de ser en lo universal”.

Desde esta visión despliega su filosofía de lo mexicano —hombre y cultura— o si queremos, su filosofía de la mexicanidad, la que vertebra toda la obra y late a través de ella.

La búsqueda de los fundamentos de la mexicanidad, o si queremos, su filosofía de la mexicanidad, es en Basave una de las proyecciones de su filosofía, es decir, de la filosofía que concebida como “propedéutica de salvación”, lo reconoce a él como su autor.

En efecto, Basave ve en el filosofar “un imprescindible *menester de ubicación* y autoposesión...” (p. 91), y desde su imprescindible menester de ubicación y autoposesión, como filósofo mexicano, nos ofrece su filosofía de lo mexicano —hombre y cultura— proyección práctica de su filosofía, de su *propedéutica* de salvación, que como tal advierte que “la filosofía aunque abierta a la salvación no nos salva”; que aunque abierta a la contemplación de lo eterno, lo es también a la contemplación de lo temporal, disposición última de las cosas materiales al servicio del hombre (cf. *ibid.*).

Las densas páginas de *Vocación y Estilo de México. Fundamentos de la Mexicanidad*, que Basave Fernández del Valle desarrolla a la luz de su concepción filosófica, revelan que el centro de ésta es el hombre, lo cual implica en este autor— y también para nosotros— su apertura a la Trascendencia.

MATILDE ISABEL GARCÍA LOSADA

EMILIO SILVA DE CASTRO, *Filosofias da hora e Filosofia perene*, Edicoes GRD, São Paulo, 1990, 217 pp.

Mons. Silva de Castro es de origen español, tiene 88 años de edad y 55 de permanencia en Brasil. Ha desarrollado una obra significativa en el orden de la

SAPIENTIA, 1990, Vol. XLV